



La Junta rebate al PSOE y avala al Centro del Cáncer con 1,5 millones

Educación inyectará 910.000 euros hasta 2015 y Sanidad aporta otros 549.000 este año



Dependencias del Centro de Investigación del Cáncer de la Universidad, en el Campus Miguel de Unamuno. :: ALMEIDA



RICARDO RÁBADE
Word Comunicación

SALAMANCA. Las duras críticas vertidas por el PSOE en el pleno de las Cortes regionales durante la pasada semana, en torno a la financiación de las actividades del Centro de Investigación del Cáncer de la Universidad de Salamanca, desataron ayer una firme réplica por parte de la Junta de Castilla y León. Tanto la Consejería de Educación como la Consejería de Sanidad se apresuraron en aportar una pormenorizada relación de datos para contrarrestar las ásperas diatribas vertidas desde las filas socialistas, que aludían a un presunto incumplimiento por parte del presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, cuantificado en un millón de euros, en relación a la financiación de las actividades científicas del Centro del Cáncer, ubicado en el Campus Miguel de Unamuno.

El secretario provincial del PSOE y procurador salmantino en las Cortes regionales, Fernando Pablos, re-

cordó que fue el propio presidente de la Junta el que ha incumplido los compromisos que él mismo adquirió en su momento con el emblemático centro del Campus Unamuno, que contemplaba la asignación de un millón de euros para financiar las futuras actividades científicas del citado centro.

De hecho, el procurador salmantino instó días atrás al presidente del Ejecutivo regional a que firmara, antes del próximo 31 de julio, el convenio de cooperación que anunció en su momento con la Fundación del Centro de Investigación del Cáncer. Sin embargo, el propósito efectuado por el máximo dirigente regional acabó quedando en aguas de borrajas y no se plasmó en nada concreto, según las particulares consideraciones del secretario provincial de los socialistas salmantinos.

La respuesta oficial de la Junta se traduce en que la Consejería de Educación de la Comunidad ha consignado a lo largo de tres anualidades (2013, 2014 y 2015) la relevante partida de 910.000 euros para dar cobertura económica y estabilidad financiera al Centro de Investigación del Cáncer. La citada partida se desglosa en una inyección económica

de unos 305.000 euros por cada anualidad, que se concretaron en 2013, se repiten en el presente año y volverán a ejecutarse en 2015.

Los citados 910.000 euros contemplan un amplio abanico de iniciativas. Así, el departamento que dirige el consejero Juan José Mateos asigna para el Centro de Investiga-

ción del Cáncer financiación en estos momentos para cuatro contratos postdoctorales y dos técnicos de investigación, además de financiar económicamente ocho contratos doctorales. La apuesta concreta de la Consejería de Educación de la Junta por el Centro de Investigación del Cáncer se traduce también en la

financiación, en estos momentos, de tres proyectos de investigación plenamente activos.

Si la coyuntura económica encara el futuro asumiendo las perspectivas de recuperación que se otean en el horizonte económico, la Consejería de Educación anticipa su predisposición a incrementar estas partidas en un plazo próximo, aumentando el desembolso económico para contratos postdoctorales, técnicos de investigación, contratos predoctorales y proyectos de investigación.

Pero no solo la Consejería de Educación se ha comprometido de forma activa con el prestigioso centro científico que dirige el profesor Eugenio Santos. También la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León inyecta fondos de sus arcas para dar continuidad y estabilidad al centro. Así y según la relación de datos aportada por la propia Consejería de Sanidad, el Centro de Investigación del Cáncer fue testigo en el presente año de un sustancial y relevante traspaso económico en sus partidas del dinero procedente de la Consejería de Sanidad, que se plasma en un incremento global cifrado en un 33,25%.

El aumento porcentual



Eugenio Santos, director del CIC. :: ALMEIDA



INVERSIÓN ANUAL

305.000

euros destina este año la Consejería de Educación para el Centro de Investigación del Cáncer. Se mejanta cuantía también la invirtió el año pasado y hará otro tanto en la próxima anualidad.

➤ queda de manifiesto en la comparativa entre la presente anualidad y 2013. Así, el pasado año en concepto de subvenciones Sanidad transfirió al Centro de Investigación del Cáncer un total de 412.000 euros. En la presente anualidad el esfuerzo presupuestario se ha elevado hasta ascender a 549.000 euros. El ritual uso de la calculadora concluye que entre ambos años se experimenta la ya citada subida presupuestaria del 33,25%.

El desglose de la inyección económica procedente de las arcas regionales de la Consejería de Sanidad se dosifica en que, en concepto de subvenciones directas y ampliación del biobanco en la red de enfermedades oncológicas, el dinero previsto para el presente ejercicio se sitúa, exactamente, en 288.875 euros, lo que evidencia un importante aumento respecto a la pasada anualidad, cuando por el mismo concepto la Consejería que dirige Antonio María Sáez Aguado invirtió 243.875 euros en el despliegue científico del Centro de Investigación del Cáncer. También en los ya citados 549.000 euros brillan con luz propia los 53.000 euros asignados en materia de centro en red, según informó la Consejería de Sanidad a la hora de sintetizar el compromiso presupuestario de este departamento con el centro de la Sal.

El contundente y agresivo tono de censura por parte del POSE respecto a la inversión presupuestaria de la Junta en el Centro de Investi-

Los socialistas acusan a Herrera de incumplir su promesa de asignar un millón de euros al CIC

Entidad emblemática con 18 años de densa trayectoria científica

La idea inicial de formar un centro especializado en investigación sobre el cáncer en la Universidad de Salamanca surgió, a principios de los años 90, ante la constatación de la presencia en la misma de un núcleo importante de investigadores de los procesos básicos y clínicos del cáncer que, si bien estaban desconectados entre sí, por estar dispersos entre varios departamentos de la Usal, resultaba muy

La Consejería que dirige Sáez Aguado aumenta este año en un 33% las partidas para el centro

gación del Cáncer puede quedar aún más entredicho si, finalmente, el citado centro consigue culminar los objetivos que se ha marcado en el momento de competir en convocatorias públicas de financiación correspondiente al presente año. De hecho, el centro podría recibir hasta 487.000 euros más este año si los proyectos de investigación defendidos son reconocidos finamente, y merecen ser financiados en estas convocatorias.

También en este capítulo el impulso de la Consejería de Sanidad hacia este centro de alta excelencia de la Universidad se interpreta en términos de incrementos presupuestarios. En 2013, por ejemplo, la Consejería de Sanidad destinó 376.000 euros para el Centro del Cáncer en relación con proyectos de investigación y su concurrencia, en términos de competitividad, a convocatorias nacionales, notablemente por debajo de los 487.000 euros previstos para la presente anualidad.

Sumando el compromiso presupuestario de la Consejería de Educación –los 910.000 euros a lo largo de tres anualidades– más los 540.000 euros en concepto de subvenciones referidas al presente año, la Junta de Castilla y León desembolsa finalmente casi un millón y medio de euros para financiar y dar cobertura económica a las actividades y labores científicas el Centro de Investigación del Cáncer. Es decir, garantiza una estabilidad presupuestaria que contrasta con el casi millón de euros al que aludía el PSOE la semana pasada, para tener asegurada la viabilidad científica y el futuro del Centro de Investigación del Cáncer.

El CIC se configura como un centro de investigación integral del cáncer, que inició su andadura en el año 1997, respondiendo al modelo de los 'Comprehensive Cancer Center' norteamericanos. Se caracteriza por integrar la investigación competitiva y de excelencia sobre el cáncer en tres niveles distintos, como son el básico, el clínico y el aplicado entendido en clave de transferencia.

significativo en calidad y número en comparación con otras universidades del país.

Hace aproximadamente 18 años, concretamente en marzo de 1996, la Universidad suscribió, bajo el mandato rectoral de Ignacio Berdugo, un convenio para la constitución del Instituto Mixto de Biología Molecular y Celular del Cáncer. La primera piedra del edificio se colocó en el Campus Unamuno en enero de 1998 y un mes después se rubricó la escritura de constitución de la Fundación de Investigación del Cáncer de la Universidad (Ficus). El edificio actual se inauguró en enero del año 2000.